

La Fundació Privada Vallès Oriental sollicita a la Generalitat su apoyo para construir un Centro de Día y la Residencia

La consellera Capdevila tiene la palabra

ROBERTO GIMÉNEZ

Hace cinco años que estoy esperando que pueda abrirse esta Residencia, le decía una mujer de Santa Eulàlia de Ronçana, que tiene dos hijos con disminución, a **Juan María Monsalve**, director general de la FPVO (Fundación Privada Vallès Oriental), al final de la presentación del Proyecto 2008: la construcción de un Centro de Día para 50 personas y una Residencia con capacidad para otras 60 (ver Editorial), y Monsalve le contestaba a la pata llana:

—Sólo lo conseguiremos si las familias lo piden a la Conselleria.

No se trata de un proyecto nuevo, pero sí de un proyecto cada día más urgente. Monsalve lo explicó claramente el pasado martes en el acto de presentación del proyecto celebrado en la sala de actos de la FPVO y con presencia de buena parte del patronato: 'actualmente unas 25 ó 30 personas que están en los talleres ocupacionales deberían estar en el Centro Día' y a este

número se le deben añadir las promociones que cada año van saliendo del centro educacional **Montserrat Montero**. Muchos pueden ir a los talleres ocupacionales, pero otros no están en condiciones para hacer ninguna tarea laboral, y su hogar sería el Centro de Día y la Residencia cuando la familia no pueda tenerlos en casa, o ya no estén...

La conselleria no puede alegar ignorancia. Hace un par de semanas el director general Juan María Monsalve se entrevistó con la nueva directora territorial, **Neus Orriols**, que, como han hecho hasta ahora sus antecesores, verbalmente le dio su apoyo. Orriols es la nueva responsable de la política de inversiones de la conselleria de Acción Social y Ciudadana, pero la decisión final la tiene que tomar la consellera, **Carne Capdevila**. La Fundació Privada Vallès Oriental espera ser recibida por ella.

Juan María Monsalve no duda que se acabará aprobando el proyecto que este martes se ha presentado y que durante 30 días estará expuesto en la Sala de Actos de la Fundació para que todos los padres lo vean. La duda es el tiempo de espera.

El espacio previsto para la construcción de la Residencia y el Centro de Día es inmejorable. La FPVO tiene disponibles dos hectáreas pertenecientes al término municipal de La Roca con unas magníficas vistas a la sierra de Marina. Hace un

año que el Ayuntamiento de La Roca inició la modificación urbanística de una zona calificada en el Plan General como rústica, ahora es de equipamientos.

Cerca de diez millones de euros es el presupuesto estimado. A pagar mitad a mitad entre la Fundació y la Generalitat, y 18 meses el plazo de construcción. Estos son los grandes parámetros del 'Proyecto 2008'. Los 60 residentes también tendrán derecho a disfrutar de los servicios del Centro de Día, ya que un centro y otro se complementan para dar una cobertura completa a todos los usuarios.

En este acto también se presentó la *Llar-Residència Jaume Anfruns Janer*.

En este caso no hace falta esperar ningún permiso de la Generalitat, ya que no interviene en la financiación del mismo. El terreno ha sido donado por **Jaume Anfruns**, vicepresidente de la FPVO. Se trata de 800 metros cuadrados en la urbanización de *Can Sabater* en el término municipal de Santa Eulàlia de la



Durante treinta días los planos de la Residencia y el Centro de Día se podrán ver en la sala de actos de la FPVO.

Ronçana. La próxima semana el Ayuntamiento aprobará la licencia de obras, y si todo va como está previsto, la primera piedra se colocará en octubre, y doce meses después esta casa-residencia se abrirá para veintidós personas, que tendrán un nuevo hogar en este paraje natural de Santa Eulàlia.

—Mi hijo es muy feliz en el piso de la *Font Verda*, le decía la madre con la que abría esta crónica a Monsalve. Cuarenta y cinco son las personas que actualmente viven entre los pisos que la Fundació tiene abiertos en Granollers, con la *Llar-residència Jaume Anfruns*, serán otras 22 las personas que disfruten de esta vida autónoma. Una iniciativa destinada a las personas con más autonomía que no hace sino crecer. Esta semana, sin ir más lejos, Monsalve se entrevistaba con **Esteve Ribalta**, alcalde de Les Franqueses, para ver si en la vecina población pueden habilitarse este tipo de residencias, y también se están analizando opciones en Caldes, y 'allí donde la sociedad civil esté dispuesta a ofrecernos su patrimonio para ampliar nuestro servicio que no tiene otro objetivo que ayudar a los discapacitados', decía Monsalve a quienes asistimos el pasado martes a la presentación de estos dos proyectos sociales en una austera mesa de aula co-presidida por el presidente **Esteve Marqués**, y el alcalde de La Roca, **Rafael Ros**.